



## Encuentro entre hermanos de ideas (+Audio)



**El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recibió en la tarde de este martes, desde el Palacio de la Revolución, al secretario general del Partido Comunista Portugués (PCP), Paulo Raimundo, quien se encuentra en la Isla dando cumplimiento a una visita oficial.**

**Alina Perera Robbio, 13 de Junio de 2023**

“Sabemos que en tiempos difíciles solo los buenos amigos vienen a Cuba, visitan a Cuba, se arriesgan a venir a Cuba y nos dan su solidaridad”, expresó en la tarde de este martes el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al secretario general del Partido Comunista Portugués (PCP), Paulo Raimundo, quien se encuentra en la Isla dando cumplimiento a una visita oficial.

Desde el Palacio de la Revolución, el Jefe de Estado extendió sentida gratitud al dirigente partidista y a los compañeros que le acompañan como parte de la delegación que en estas horas ha vivido un intenso programa. A ellos, el dignatario dijo: “Nosotros agradecemos mucho esta visita, en un momento en que vivimos en Cuba en condiciones muy complejas por el recrudecimiento del bloqueo, con las medidas que aplicó Trump, y después mantenidas por Biden”.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba no pasó por alto la implicación que ha tenido para el país caribeño, “en el orden financiero y de complicación en los temas del comercio exterior”, la inclusión en la lista de países terroristas, decisión tomada por la presidencia de Trump, y mantenida por la actual administración estadounidense.

De esa medida que afecta mucho, de todas las complejidades que convergieron en el momento de la COVID-19, y de cómo ante la epidemia Cuba supo recuperarse y salir adelante con el talento de sus

científicos y de vacunas propias, habló también Díaz-Canel a los amigos portugueses. Y sobre la decisión de que hayan venido solidariamente a la Isla, el Jefe de Estado resaltó que “ese ha sido un elemento permanente en las relaciones entre partidos, que hemos mantenido en todos estos años”.

El Presidente cubano habló de “relaciones realmente profundas y de un importante diálogo partidista, que se expresan en momentos como estos”. Y seguidamente fue enfático en la gratitud, por “todo el apoyo que han estado dando ustedes en estos años, por el apoyo en la lucha contra el bloqueo, por la defensa reiterada que hacen en el contexto europeo -que es un contexto a veces muy agresivo para la Revolución cubana-, por toda esa defensa que hacen de nuestro país, de la causa justa de enfrentamiento al bloqueo y las denuncias que han hecho de la lista de países terroristas”.

“Queríamos agradecer de manera particular -expresó el mandatario- el papel que han jugado en todo este apoyo a nuestra causa”. El mandatario valoró que la visita marca un hito en la historia entre ambos partidos: “Creo, dijo, que nos permite seguir profundizando en las relaciones partidistas”.

En la misma línea de pensamiento, y a propósito de la necesidad y el valor de seguir profundizando los intercambios entre partidos comunistas y obreros, Díaz-Canel Bermúdez reflexionó: “Estamos en un tiempo en que tenemos que hacer debates también teóricos, alrededor del Marxismo”.



*Foto: Estudios Revolución.*

Destacó, por eso, la trascendencia de los enfoques marxistas, de debatir sobre los problemas globales, sobre “cómo desentrañamos todas las trampas con las cuales el capitalismo se trata de amoldar o de acomodar”. Entre todos, destacó, “debemos tener comprensión de una problemática que tenemos”: evitar que se fracture la unidad entre los partidos de izquierda, entre los partidos comunistas.

El Jefe de Estado resaltó la importancia de lograr alianzas “que podemos tener con los movimientos populares que juegan un papel importante, por lo menos en la realidad latinoamericana, porque a veces encontramos enfoques muy sectarios”. Y alertó que “cada vez que hay división, cada vez que hay fractura, le estamos sirviendo en bandeja de plata al imperialismo que lo que pretende es eso: buscar dónde hay determinadas fisuras, y sobre esa llaga apretar para provocar más desunión”.

El secretario general del Partido Comunista Portugués (PCP), Paulo Raimundo, quiso agradecer, en nombre de él y de sus compañeros, por “la forma en que hemos sido recibidos aquí en Cuba, la forma solidaria, amiga, que siempre ha sido así”.

Al anfitrión, expresó Paulo Raimundo: “Somos hermanos de lucha, y para nosotros eso tiene un significado muy grande”. El amigo hizo referencia al intenso programa que han venido realizando en el país caribeño; y además explicó que han podido constatar “todas las dificultades que enfrentan tanto el pueblo como el Partido y el Gobierno cubanos, y por tanto también reconocemos el esfuerzo que ustedes han hecho para recibirnos de la forma en que lo han hecho, en medio de estas dificultades que ustedes enfrentan”.

A propósito de las lluvias torrenciales que han podido ver en el transcurso de la semana, el secretario general del Partido Comunista Portugués quiso transmitir la solidaridad ante “el hecho que ha ocurrido en las provincias orientales y también destacar, subrayar, todo el esfuerzo que han hecho el Estado, el Partido, las organizaciones de masas y el pueblo en general para encarar esta situación”.

Fundado en marzo de 1921, el PCP tiene como objetivos esenciales alcanzar una sociedad libre de explotación, de desigualdades y de injusticias. Entre las principales posiciones políticas e ideológicas de sus miembros, está la lucha por el socialismo y la defensa de conquistas revolucionarias, siempre en enfrentamiento al capitalismo y al neoliberalismo.

En el amistoso encuentro de este martes, también se encontraban, por la parte cubana, el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda; así como Emilio Lozada García, Jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido Comunista.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**  
**2026 © Palacio de La Revolución**